



館内の展示コーナーを見学

安原 ぜんらじみち

安原の
いま

総人口 4,602人 (前年比-16人) 【男 2,243人 女 2,359人】
安原地区公民館 〒390-0802 松本市旭2-11-13 TEL 0263-39-0701

海外援助の出発拠点

JICA 駒ヶ根訓練所を視察

3月12日に国際協力機構 駒ヶ根青年海外協力隊訓練所を、安原地区公民館館長会と公民館委員会合同の視察研修で10人が訪れました。

昭和40年に発足した青年海外協力隊は、開発途上国の支援のために、延べ90カ国に累計5万人以上の隊員を派遣しています。駒ヶ根訓練所は昭和54年に開設され、派遣前の隊員が70日間合宿して語学学習や予防接種などの準備を行います。

自分の力を広い世界で試してみたいなどの志を持った20〜35歳の若者のほか、69歳までのシニア海外協力隊員が、それぞれの能力や興味を活かして活躍してきた実績で、平成28年にはアジアのノーベル賞(社会貢献)とも言われるラモン・マグサイサイ賞を受賞しました。

昨年は新型コロナウイルスの流行で3月に全責帰国後、新規の募集も中止となりました。10月からタイ・ベトナムへの派遣が少しずつ再開していますが、遠隔ボランティアや現地の人の活用なども考えているそうです。今年5月には新

規隊員を募集する予定です。

講堂での説明を受けた後、施設内を見学しました。「話には聞いていた青年海外協力隊の施設が県内にあると知って身近に感じた」「協力隊員になるには歳をとりすぎて残念」などと口にしながらか熱心に解説に聞き入っていました。



清水所長の説明に聞き入る参加者

食・育・講・座

かんたん甘酒クッキング

安原地区公民館が食育講座「かんたん甘酒クッキング」を4月21日、7人の参加者で開催しました。講師は、リモートで東京から玄米酵素(株)の石井尚美先生、公民館調理室で松田尚美先生が連絡を取

りながら務めました。

玄米麹は発酵することで旨味が増し、栄養価も高まり、食物を柔らかくして腸内環境を整えると石井先生がプロジェクター越しに説明し、参加者の質問にも答えていました。

コロナ禍で調理はできませんでしたが、事前に作ってあった「甘酒オーレ」「べつたら漬け」を試食しました。砂糖を使っていない麹の甘さに皆びっくりしていた様子でした。

参加者は「玄米麹はどこで手に入るのか」「みんなおいしかった」「簡単にできるから余った食べ物で作ってみたい」「甘酒を作ってみたい」「今妊娠中で出産になるので、安心して食べられる。体にもいいかな」と感想を言っていました。



リモートで説明を受ける参加者たち

いちよう並木

トガクシシヨウマ

絶滅危惧種を育てる

本州の数ヶ所にだけ自生する大変珍しいメギ科トガクシシヨウマ属の絶滅危惧種です。別名戸隠草の名を持ち明治時代の1884年に長野県の戸隠山で発見され、日本人によって日本の植物としては初めて学名「ランザニア」と命名、記念すべき第1号の植物です。

薄紫の可憐な花で、亜高山帯の林下に自生する半日陰を大変好む多年草です。

春、葉の間から淡い紫色の花が下向きに咲きます。

乾燥を嫌うため、鉢植えの場合には大きめの鉢に植えて管理することをおすすめします。発芽とともに花芽も現れ、葉と花が同時進行で伸びる習性のおもしろさもあります。



発芽と蕾が同時に伸びるトガクシシヨウマ

初めまして〜着任のごあいさつ〜



新町会連合会長
野村 茂さん

安原地区町会連合会長をお引き受けすることになりました。元原町会の野村でございます。歴代の会長の皆様方が築き上げてきた伝統の継承を推し進め、少しでも安原地区の町づくりに貢献できるように微力ではありますが努めてまいります。ご存じます。

お世話になりました〜退任ごあいさつ〜



前町会連合会長
保科 守宏さん

平成29年春に今は亡き廣瀬清会長からバトンを引継ぎ4年の歳月が流れました。この春、町会連合会長を退任しました。諸先輩の会長達が謳い文句にした「安心、安全なまちづくり」にもう一つ「快適な」を加え地区目標として参りました。どの程度貢献できたかは分かりません。私な

コロナの感染拡大も他人事ではなく大変な日常ですが、日頃よりお世話になってます。皆様のお力添えをいただき、一歩一歩ずつ地道に活動していくつもりです。どうぞよろしくお願ひ申し上げます。



新公民館長
藤野 一男

このたび安原地区公民館長を拝命いたしました藤野一男です。

お隣の東部地区におきまして、地域づくりセンター長と公民館主事の経験がありますので、これらの経験を活かして何とか皆様のお役に立てればと思っております。そして、まだまだコロナ禍で公民館活動も難しい状況ではあります。一人でも多くの地域の皆様方とお話をする中で、地域づくりのお手伝いに貢献できますよう努めてまいりますのでよろしくお願ひいたします。

りに精一杯頑張ったつもりですがその成果はまだまだでした。まちづくりは終りのない。実に奥の深い道だと実感しました。この間、本当に多くの方々に支えられ大過なく務めさせていただき感謝に堪えません。今後は一町会長としてもう少し頑張る所存です。



前公民館長
滝澤 澄夫

今後は皆様よりいただいた多くの御恩を地域にお返ししていきたいと考えております。安原地区の益々のご発展をご祈念申し上げます。長期間ありがとうございました。



新センター長
田村 明彦

4月1日から安原地区地域づくりセンター長として勤務しております。

以前別の地域づくりセンターで勤務経験はありますが、安原地区の地域の特性を活かした地域づくりを進めるため、力を注ぎたいと思っております。着任してまだ日が浅いですが地域の皆様様の温かさを痛感しております。どうぞご協力の程よろしくお願ひいたします。



前センター長
保科 哲朗

3月末で退職のため安原地区地域づくりセンター長を退任いたしました。2年間地区の皆様が大変お世話になりました。厚くお礼申し上げます。

まちづくり協議会の目的にあるとおり「安全で安心して暮らせる住みよいまち」だと感じておりました。まちづくりの推進による安原地区の更なる発展を祈念しております。

令和3年度安原地区公民館委員紹介

運営委員会

- 金井 俊二 (両下町)
- 中野 孝之 (萩町)
- 小山 俊樹 (東ノ丁)
- 赤羽 真爾 (旭町)
- 辻 眞美子 (萩町)
- 築野 雅則 (旭町)
- 草深 邦子 (新町)

文化委員会

- 小山 俊樹 (東ノ丁)
- 中田 金一 (袋町)
- 小松 清人 (中原町)
- 種山 享志 (天白町)
- 安坂紀会子 (元原町)
- 河西 眞次 (中ノ丁)
- 小澤 曉 (安原町)
- 米山美由紀 (安原町)

図書委員会

- 赤羽 真爾 (新町)
- 辻 眞美子 (萩町)
- 石田 千鶴 (中原町)
- 西澤真利子 (安原町)
- 種山 享志 (天白町)

体育委員会

- 築野 雅則 (旭町)
- 丸山 善広 (安原町)
- 小澤 曉 (安原町)
- 中村 道子 (東ノ丁)
- 三浦 弘子 (両下町)

- ◎:委員長 ○:副委員長